



DBS Bargteheide, Am Schulzentrum 11, 22941 Bargteheide



Am Schulzentrum 11
22941 Bargteheide
Tel.: 04532-50210
Fax: 04532-502150
www.dbs-bargteheide.de
dbs.bargteheide@schule.landsh.de

Beate Bergemann
Schulleiterin

Bargteheide, 8.9.2025

Infobrief

(Verteilung per Mail an alle Eltern über die Elternvertretungen zur Kenntnis)

Liebe Schülerinnen und Schüler,

ich möchte Euch über die neue Regelung informieren, die seit dem 1. August 2025 in Schleswig-Holstein gilt: Die private Nutzung von Handys, Tablets, Smartwatches und ähnlichen Geräten ist während der Schulzeit für alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 bis 9 untersagt. Diese Maßnahme entspricht dem Erlass des Bildungsministeriums, der in diesem Sommer in Kraft getreten ist. Weitere Infos finden sich hier:

https://www.schleswig-holstein.de/DE/landesregierung/ministerien-behoerden/III/Presse/PI/2025/06_Juni/20250623_Erlass_digitale_Endgeraete

Was bedeutet das konkret für unsere Schule?

- Das Handy muss ausgeschaltet oder in den Flugmodus gestellt und in der Tasche aufbewahrt werden.
- Es darf in der Schule nicht sichtbar sein.
- Digitale Geräte können weiterhin im Unterricht genutzt werden – jedoch nur, wenn die Lehrkraft dies ausdrücklich erlaubt.

Die genaue Umsetzung wird in unserer Schulkonferenz abgestimmt. Gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften erarbeiten wir klare Regeln für unsere Schulgemeinschaft.

Warum dieser Weg?

Viele Jugendliche verbringen im Durchschnitt rund sieben Stunden täglich am Smartphone. Dies kann zu Ablenkung, Konzentrationsproblemen und weniger echter sozialer Begegnung führen. Die Schule soll ein Ort sein, an dem Ihr Euch auf das Lernen konzentrieren, Euch bewegen und im direkten Miteinander Erfahrungen sammeln könnt – und zugleich die Chance erhaltet, Medienkompetenz verantwortungsvoll zu entwickeln.

Was passiert, wenn man sich nicht an die Regelung hält?

- Wird gegen die Regelung verstoßen, wird das Handy eingesammelt und darf erst am Ende des Schultages wieder abgeholt werden.
- Bei wiederholten Verstößen werden die Maßnahmen verschärft – z. B. kann das Gerät in Absprache mit den Eltern über einen längeren Zeitraum einbehalten werden.

Die Schulleitung und die Lehrkräfte achten gemeinsam darauf, dass die Regelung eingehalten wird.

Ich weiß, dass sich viele von euch eine uneingeschränkte Handynutzung wünschen. Die Vorgaben sind jedoch einzuhalten – nur so sichern wir eine konzentrierte Lernumgebung und ein faires Miteinander.

Mit herzlichen Grüßen

eure

Beate Bergemann